

Contenants consignés pour réemploi : bientôt une réalité !

« Comtois, rends-moi ! » : une nouvelle opération sur le Haut-Doubs portée par Préval, soutenue par Citeo, par l'ADEME et la Région BFC, vise à expérimenter la mise en place de contenants alimentaires réemployables dans le secteur de la restauration et de l'alimentation en co-portant l'installation expérimentale d'une plateforme de lavage sur le territoire.



Un projet de réemploi des contenants voit le jour dans le Haut-Doubs

L'utilisation de contenants réemployables dans le secteur de la restauration et l'alimentation est un puissant levier pour permettre de réduire le gaspillage des ressources et d'énergie en diminuant le recours aux emballages à usage unique. C'est pourquoi Préval a décidé de donner un coup d'accélérateur à cette pratique en répondant en 2023 à l'appel à projet réemploi de Citeo afin de soutenir l'opération : « Comtois, rends-moi ! ».

L'opération « **Comtois, rends-moi ! : contenants en réemploi** » consiste en la mise à disposition aux professionnels de l'alimentaire de moyens humains, financiers et matériels pour favoriser le passage aux emballages réemployables sur le territoire. Ces moyens permettront de positionner le Haut-Doubs et ses acteurs économiques comme pionniers en matière de réemploi des emballages tout en permettant de stabiliser l'activité émergente de lavage de contenants à Valdahon.

Le lavage de bocaux et autres contenants sur le site situé à Valdahon est réalisé par l'entreprise Alternative 7, sous la marque « J'aime mes Bocaux ». Cette dernière déploie d'ores et déjà le réemploi de bouteilles en Bourgogne Franche-Comté sous la marque « J'aime mes Bouteilles ».

Des actions menées sur le territoire pour mobiliser les acteurs locaux

Trois journées de mobilisation auront lieu sur le territoire au mois d'avril : le **lundi 15 avril à 16h30** à la communauté de communes des Portes du Haut-Doubs à Valdahon, le **mercredi 17 avril** à la salle d'honneur de la mairie de Morteau et le **lundi 29 avril à 19h** à la salle du conseil de la CCGP à Pontarlier.

Ces différentes manifestations permettront d'informer les acteurs du territoire sur les contours de l'opération et de présenter les opportunités de financements. Des groupes de travail seront constitués avec l'objectif de voir apparaître des premiers emballages réemployables sur le territoire dès le 2^e semestre 2024.

Contact presse :

Préval / Claude GINDRE, Président / Pôle communication : Tél. : 07 78 31 03 39 communication@preval.fr

Pour CITEO / Sabrina SAVARI Lamérie&Associés Tél. : 07 85 63 59 09 citeo.regions@lamerie-rp.fr

Rejoignez la dynamique de ce projet d'envergure

« Comtois-rends-mois ! » est un projet qui a la volonté de mettre en place une opération globale en allant chercher à la fois les producteurs, les restaurateurs et traiteurs, les points de vente ainsi que les organisateurs d'événements pour amorcer un changement de comportement chez les citoyens.

Vous êtes un restaurateur, un producteur, un organisateur d'événement, un propriétaire de food-truck ou un citoyen qui souhaite s'engager dans un projet pionnier et porteur de sens ? Vous pouvez contacter Camille d'Houtaud au cdhoutaud@preval.fr ou au 06 07 66 50 57.

Préval : Lauréat de l'Appel à Projet 2023 Réemploi de Citeo et de l'accélérateur à projet économie circulaire ADEME / Région.

Si les dernières décennies ont marqué l'avènement du « tout usage unique », les tendances de consommation actuelles ouvrent la voie à de nouveaux usages, à l'image du réemploi des emballages – qui peut prendre différentes formes (préemballé, vrac, recharge). Il constitue dans certaines conditions une solution prometteuse pour réduire durablement l'impact environnemental des emballages, mais pose aussi de nombreux défis aux industriels, qui cherchent aujourd'hui la manière la plus efficace de le développer à grande échelle.

Pour répondre à ces enjeux, la loi anti-gaspillage et pour une économie circulaire (AGEC) a assigné plusieurs obligations aux sociétés agréées, afin de financer et de mettre en œuvre le réemploi sur le temps long. En 2023, Citeo et Adelphe ont consacré 35 millions d'euros pour accompagner et outiller leurs clients pour mettre en œuvre des solutions pérennes.

Préval s'est engagé dans cet appel à projet en tant que porteur de projet au titre de la restauration livrée ou à emporter sur son territoire. L'objectif est de remplacer les emballages à usage unique de la restauration livrée à domicile et à emporter par des contenants réemployables qui pourront circuler entre les commerces du territoire. Les contenants sont standardisés et peuvent être rapportés chez n'importe quel commerçant partenaire. Préval est prescripteur de réemploi et participe à la création et à l'organisation d'un réseau dense de commerçants.

L'accompagnement des producteurs et leurs points de vente est également rendu possible grâce aux soutiens de l'ADEME et la Région Bourgogne Franche-Comté à travers l'accélérateur à projet économie circulaire.

Il donne lieu à un co-financement de Préval, de Citeo (à hauteur de 70% des dépenses éligibles soit un soutien de 188 000€) et de la Région Bourgogne Franche-Comté / ADEME (à travers un soutien financier de 68 400€ pour l'année en cours (décomposé : 27 900€ pour Préval et 38 500€ pour Alternative 7).

Contact presse :

Préval / Claude GINDRE, Président / Pôle communication : Tél. : 07 78 31 03 39 communication@preval.fr

Pour CITEO / Sabrina SAVARI Lamérie&Associés Tél : 07 85 63 59 09 citeo.regions@lamerie-rp.fr

A propos de Citeo

Citeo est une entreprise à mission créée par les entreprises du secteur de la grande consommation et de la distribution pour réduire l'impact environnemental de leurs emballages et papiers, en leur proposant des solutions de réduction, de réemploi, de tri et de recyclage. Pour répondre à l'urgence écologique et accélérer la transition vers l'économie circulaire, Citeo s'est fixé 5 engagements : réduire l'impact environnemental des produits de ses clients en ancrant l'économie circulaire et l'écoconception dans leurs pratiques et leurs stratégies ; créer les conditions pour construire les solutions d'aujourd'hui et de demain qui conjuguent performances environnementale et économique ; donner les clés aux consommateurs pour réduire l'impact environnemental de leur consommation ; co-construire et promouvoir les solutions et les positions de l'entreprise, de l'échelle locale à l'international ; cultiver l'engagement de ses collaborateurs au service de sa mission. Depuis la création de Citeo, les entreprises de la grande consommation et de la distribution ont investi plus de 14 milliards d'euros pour développer l'écoconception, pour installer et financer la collecte sélective et pour créer des filières de recyclage, avec leurs partenaires collectivités locales, filières et opérateurs. Aujourd'hui, 65,5% des emballages ménagers et 60 % des papiers sont recyclés grâce au geste de tri des Français devenu premier geste éco-citoyen.

A propos de Préval

Préval Haut-Doubs est un établissement public au service des habitants du Haut-Doubs, qui a pour compétences la prévention et la valorisation des déchets. Préval regroupe 25 % de la population du Doubs soit environ 144 000 habitants. 10 collectivités (3 communes et 7 communautés de communes) et un Syndicat mixte de collecte des Ordures ménagères adhèrent à Préval.

Contact presse :

Préval / Claude GINDRE, Président / Pôle communication : Tél. : 07 78 31 03 39 communication@preval.fr

Pour CITEO / Sabrina SAVARI Lamérie&Associés Tél : 07 85 63 59 09 citeo.regions@lamerie-rp.fr